



Mi Universidad

Control de lectura.

Dulce Sinai Goicochea Avendaño.

Cuarto parcial

Interculturalidad y salud.

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Medicina Humana

Semestral.

Comitán de Domínguez, Chiapas. 28 de junio de 2024.

Panaceas, medicinas alternativas y similares; el auge y triunfo de la pseudociencia médica.

Sinaloa
Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Como bien sabemos las panaceas, serán aquellos remedios o tratamientos que nos han proporcionado como una solución milagrosa para poder curar las diferentes tipos de enfermedades, es por ello que estos tratamientos son llamados como panacea, ya que como sabemos este era el nombre el cual significaba cura de todo, ya que a lo largo de la historia se ha visto una gran cantidad de estas panaceas, así como la medicina alternativa y similares, donde México es el país que ha presentado un auge y triunfo de la pseudociencia médica, por ello podemos considerar que nuestro país estaría rodeado por personas charlatanes, las cuales proporcionan estos remedios con dudosa procedencia, por lo tanto aunque las panaceas y las medicinas alternativas persistan, será fundamental informar los riesgos de estos y proporcionar el fomento a la ciencia, así como la evidencia en la atención médica para el beneficio de todas las personas, por ello es importante informarnos acerca de la panacea, ya que como sabemos será considerada como una cura universal el cual tendrá sus raíces en la mitología griega, y el término de panacea fue originado a partir de la poción que llevaba la diosa, capaz de curar cualquier dolencia y enfermedades, por ello a lo largo de este tema no

Reflexología.

Reflexoterapia podal.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz,

SINA

La reflexoterapia podal es descrita como una técnica de terapia con la cual se espera obtener un tratamiento para los puntos dolorosos que presenta la persona, en igual tendrá la finalidad de poder relacionar estos puntos dolorosos con enfermedades o dolencias, donde el médico presentará la capacidad de poder aplicar esta técnica de masaje donde realizara una historia clínica del paciente mediante la exploración del paciente. Para poder entender a la reflexología debemos saber más acerca de su fundamento el cual nos informa que esta terapia es originaria de china, y es definida como masajes con las puntas de los dedos pulgares en los puntos o zonas que el paciente percibe como puntos dolorosos, este tratamiento se practica de dos a tres veces por semana durante 20 a 35 minutos, seguidas de un periodo de reposo de 20 minutos, el médico deberá revisar la evolución del paciente en cada sesión, y deberá informar al paciente de como debe practicar los ejercicios que realizara en su hogar. Antes de que el médico pueda dar técnicas o tratamientos deberá localizar los puntos dolorosos del paciente, donde antes de empezar con estas técnicas de reflexoterapia deberá comenzar con un calentamiento previo de los pies ya que nunca deben estar fríos durante la terapia, donde se deben llevar a cabo tres manipulaciones básicas la cual es: la manipulación para la exploración de puntos o zonas anormales, Manipulaciones dirigidas al tratamiento y las manipulaciones de un dolor en el cuerpo, ya que cada manipulación serán con un propo-

BIRYAFORM

Vudú: Una visión integral de la espiritualidad haitiana.

Dr. Sergio Jimenez Ruiz, Sinai

El Vudú haitiano no es solo una religión creada por los africanos, ya que cuando una persona menciona la palabra vudú, nuestra mente inmediatamente piensa en aquella terrible magia la cual se basa en muñecas vudú, ya que en la actualidad esta religión es mal conocida, desprestigiada, tergiversada por las revistas ya que esta religión es mal vista por la sociedad. Según Martínez nos describe el vudú, como un culto a las deidades de la naturaleza, como sucede en la mayoría de los ritos africanos, donde los vudós son aquellas deidades que presentan el plano intermedio que estaba entre el dios supremo y los hombres. Como sabemos el vudú es considerado como un sistema de pensamiento de origen africano el cual se estructuró en las tierras haitianas como un resultado de la esclavitud y la sociedad de plantación, ya que la cultura haitiana ha penetrado en la religiosidad popular haitiana y dominicana, la cual tiene una modalidad popular del vudú haitiano, donde esta modalidad tiene la capacidad de poder integrar las deidades de origen africano como prácticas católicas, por ende esta influencia es el producto del flujo cultural sosteniendo entre las dos naciones, el cual se trata de un proceso de transculturación que llevara siglos de existencia. Algunos de los aspectos claves de la fisiología del vudú son: el respeto y veneración, respeto, honor, servicio, respeto a los muertos, respeto, honra, obediencia, asistencia a los ancianos, patriarcas, solidaridad y ayuda fiel en todos los niveles de parentesco.

PRINTFORM

Referencias

1. Diccionario de la mitología mundial. Ediciones- Distribuidores (EDAF), SA, Madrid, 1981: 238.
2. Brygge T, Heinig JH, colios P, Ronborg S, Gehrchen PM, Hilden J Heegardk S, Poulsen LK, Reflexologia 2001.
3. El vudu haitiano es un humano Michel, Claudine. 1819 Argentina: S.N, 2002, cuyo anuario de fisiología argentina y Americana.